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Цена 5000 р у б л е й . 

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 

Проспект 25 октября. 

Абкавроста тел. № 25 7. 

V " Подписная плата: " Л 
ііа мес. без дост.-І(Ю т. р. 
Приним. объявления от уч-
реждений и частных лиц 
по тарифу 5000 р. за стр. 
пет. на чоследн. странице. 

Партийные извещения 
принимаются бесплатно. 
Подписка приним. в эк 
сиедиции Абцвнтропеч. 

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ 
Англия потребовала от Франции уплаты 
долгов. 
Между Германией и Россией начали курси-
ровать поезда прямого сообщения. 
Декрет Совнаркома Р С Ф С Р о вешах домаш-
него обихода. 
В Совнаркоме С С. Р. А. 
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Открывшаяся Генуэзская конферен-
ция и политика непримиримости со 
стороны Франции позволяют нам сде-
лать вывод, что силы, действующие 
против признания Советской России, 
еще сильны и что возможность ново-
го вооруженного нападения на Совет-
скую власть не исключена. 

Усиление голода, оформление эко-
номически сильных слоез как в дерев-
не, так и в городе,—вот какова поли-
тическая обстановка данного момента. 

В столь ответственный момент, ког-
да трудно точно определить дальней-
ший ход событий, собирается 2-я 
Всеабхазская партконференция. 

Нам нужно сугубо внимательно 
учесть силы, действующие за укрепле-
ние Сов. власти, за поддержку нашей 
партии и силы, мирно или резко дей-
ствующие против нас. 

Еслй политическая обстановка не 
позволит нам сделать точные выводы, 
то в области практической работы и 
по состоянию нашей организации мы 
имеем больше данных знать наши 
ошибки, наши слабые места и задача 
конференции, оценив их причины наме-
тить дальнейшее развитие работы и 
жизни нашей организации. 

Абхазия выполнила не весь продна-
лог, переход на местный бюджет, а с 
ним связанная необходимость макси-
мального развития местных налогов 
осуществлены в скромных размерах—: 
вот наши недочеты на хозяйственном 
фронте. К этому нужно добавить, что 
развивающаяся кооперация совершен-
но не приближена к действительной 
сущности Советской политики в этой 
отрасли. Молодость Республики, а глав-
ное наличие совершенно недеференци-
рованного крестьянства, при чрезвы-
чайно тонком слое пролетариата, и 
то не крупной индустрии —это об'ек-
тивные причины, а суб'ективные--
организация решительно не стала на 
командующие высоты — продналог, 
кооперация и местный бюджет. 

Только в вопросах голода мы сде-
лали некоторые успехи, но на общем 
фоне голода они тоже незначительны. 

Вывод таков—мы не выполнили пол-
ночью государственных задач, не заня-
ли командующие высоты. 

Наша Республика на 95°/о крестьян-
ская, с особым хозяйственным укла-
дом, запутанными земельными взаимо-
отношениями. Продумать подход к 
урегулированию Земельных взаимоотно-
шений нужно с максимальной осто-

сти и распыленное крестьянское 
хозяйство—вот условия жизни нашей 
организации. Конечно, эти условия 
действуют не укрепляюще на органи-
зацию. 

Вывод один—мы имеем сильные 
крестьянские и полупролетарские 
настроения в абхазских организациях. 

Кроме того, материальная необес-
печенность и возможность легко (пу-
тем торговли) поправить свои дела 
толкают неустойчивые элементы на 
выход из партии, а стойкие застав-
ляют жить в невыразимо-тяжелых 
условиях , полуголодного существова-
ния, в особенности в Гагринском и 
Гудаутском уездах. 

Оценить состояние организации, ее 
болезни и способы излечения—один 
из важных, подлежащих обсуждению, 
вопросов. 

Решительное дальнейшее проведе-
ние полностью принципов рабочего де-
мократизма, развитие наиболее лучшей 
организационной формы в работе, 
твердый курс на внутрипартийную 
спайку и создание возможных условий 
существования для членов партии— 
вот пути к излечению наших болез-
ней. 

Задача партконференции в этом 
направлении — подтвердив полностью 
резолюции прошлой конференции по 
отчету Орг Бюро и партстроительству 
и указав, что укрепление нашей ком-
мунорганизации возможно только при 
решительном проведении в жизнь 
всех уже принятых положений; реши-

ЛОНДОН. Как сообщает парижский 
корреспондент „Дейли - Телеграф", 
французский совет министров на пос-
леднем своем заседании постановил, 
что французские делегаты не должны 
соглашаться ни на какое новое пред-
ложение, которое будет сделано в Ге-
нуе, без предварительных переговоров 
в Париже по этому вопросу. 

К о м и с с и и на Г е н у э з с к о й 
к о н ф е р е н ц и и 

ГАННОВЕР. Технические бюро уже 
начали в Генуе работать по подготов-
ке переговоров. Назначены четыре ко-
миссии, а именно:первая—по русскому 
вопросу, вторая—по вопросам воору-
жения и кредита, третья—по вопро-
сам сырья и четвертая—по транс-
порту. 

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕьТИЯ. 
Разоружение врангелевцев^ 

Совет министров Болгарии предложил военным частям 
Врангеля внести суммы, необходимые для их содержания, 
и приступить к немедленному окончательному разоружению 
врангелевских войск, а также принудить военные части стать 
на работы. Болгарское правительство предпримет шаги, что-
бы добиться от Совправительства амнистии врангелевцам и 
облегчить им переезд на родину. В постановлении указыва-
ется, что врангелевские части не могут пользоваться права-
ми воинских частей и не имеют права носить оружие. 

В городах и селах Болгарии компартией организуются 
массовые собрания, предъявляющие требования к правитель-
ству о разоружении армии Врангеля, высылке русских поме-
щиков-контр революционероз и возобновлении сношений с 
Советроссией. 

За красной чертой 

тельно подчеркнуть необходимость не-
медленного их проведения. Здесь парт-
конференция должна указать ясно и 
определенно причины, по которым эти 
решения не могли быть проведены в 
жизль областкомом, оценив их как это 
следует. 

Конференция должна со всей реши-
тельностью подчеркнуть, что главная 
наша задача в существующей обста-
новке всемерное укрепление парторга-
низации. Этому должно быть прине-
сено в жертву все остальное. 

Громадным подспорьем в деле 
укрепления организации является вос-
питательная работа внутри партии. 
Без твердого курса на воспитательную 
работу нам не достигнуть необходимых, 
особенно теперь, результатов. 

Решая основные задачи -выполне-
ние і00°/о государственных и местных 
задач, занятие командующих высот в 
хозяйстве, изживание крестьянских на-
строений в партии и твердый курс на 
внутрипартийную спайку—мы не должны 
упустить одного—без авторитетного, 
твердого в руководстве и работоспо-
собного Областкома мы многих задач 
не решим. 

Поэтому при выборах нового коми-
т е т а эта основная задача нашей внут-
рипартийной работы должна быть 
учтена конференцией. Лозунг 11-го 

'с'езда партии—„на партработу" — 
может быть только тогда проведен в 
жизнь, если и новый областком будет 
иметь в себе достаточное количество 
работников, знающих партработу, и 
часть нового областкома тоже сможет 
быть выделена на чисто партийную ра-
боту. 

Наша действительность говорит, что 
имея и ясную линию "и хорошие ре-
шения, мы будем сбиваться в практи-
ческих, подчас незаметных, тактичен 
ких приемах, если не будет имеюще-
го достаточный опыт партработы и рево-
люционный закал руководящего центра. 

Устанавливая линии, определяя ос-
новные задачи и решая их, подтверж-
дая уже принятые нашей организаци-

| ей решения, избирая авторитетный, 
работоспособный Областком, мы обес-
печим себя твердым руководством. 

МОСКВА. „Правда", в статье, по-
священной Генуэзской конференции, 
пишет: „ Советская делегация уже при-
была в Геную. Однако, о признании 
или непризнании Советрэссии спор 
продолжается ожесточенный. Вероят-
ному наследнику Пуанкаре на прези-
дентском стуле, Мипьерану, Генуя ре-
шительно не нравится. Он совсем не 
в восторге от предстоящей встречи с 
посланцами республики рабочих и 
крестьян. Во главе французской деле-
гации стоит Барту, который провел, 
несмотря на яростное сэпрэтиэление 
даже мелкобуржуазных партий,закон о 
трехлетии военной службы. При таких 
условиях вполне понятно, что фран-
цузская делегация „не расположена" 
становиться на почву признания Со-
ветроссии. Слишком формально и 
слишком много французская реакция 
надавала обещаний русской контр-ре-
волюции. Другое дело Ллойд-Джордж 
Он уже не агитирует, а взывает тоном 
безысходного отчаяния „Никто не мо-
жет предсказать момента исчезновения 
Советправительства. А мир не в сос-
тоянии ждать. Теперь, когда вопрос о 
безработице так обострился, когда по 
ловина Европы фактически закрыта 
для торговли, рабочие Англии не сог-
ласны ждать, если есть действительные 
шансы на заключение мира". Ясно, 
что надо заключить мир с Россией", 
но американский капитал требует уп-
латы по векселям, выданным во время 

пред'являет ко взысканию векселя 
Франции и Германии, а они пред'яв-
ляют нам для уплаты долги царского 

рожностью, учетом обстановки, так 
как неправильный, незначительный 
шаг породит политические осложнения. 
Перенося всероссийский опыт, беря за 
основу реше :ия 9-го с'езда земле-
устроителей, мы подчеркиваем—земот-
делы—штабы на с.-х. фронте, поэтому 
вопрос о пополнение Наркомзема 
лучшими работниками, о полном со-
действии и поддержке земорганов в 
их работе должен закрепиться в реше-
ниях конференции. 

Республика не в состоянии ответить 
на все нужды хлебороба. Мы имеем 
один путь—развитие поддержку кре-
стьянской самодеятельности. Насколь-
ко всколыхнулась крестьянская толща 

.в великий период борьбы, какие есть 
недочеты,—все это учесть и решитель-
но продолжать работу. 

Определяя линию в земельной поли-
тике, мы также внимательно оценим 
и учтем новые задачи профсоюзов. 
При наличии даже незначительного 
слоя пролетариата, мы работу проф-
союзов развернем, сплотим все рабо-
чие элементы и этим самым будем 
влиять, как руководители, передовые 
товарищи, на крестьянство и на про-
мышленность. 

Отсутствие крупной промышленно-

К о м и с с н я д л я р а с п р е д е л е -
н и я р а б о т і е н у э з с к о й нон* 

«оеренцни . 

ВАРШАВА. По сообщению газеты 
„Тан", итальянское правительство за-
просило французское,'согласно ли оно 
на создание специальной комиссии, ус-
танавливающей распределение работ 

Генуэзской конференции. Франци? 
согласилась, и со своейстороны предло 
жила, чтобы всеевропейские государства 
были равномерно представлены в от 
дельных комиссиях. Кроме того, Ита 
лия внесла предложение о создании 
комиссии по политическим делам. 
Французское правительство это пред-

правительства. Однако Ллойд-Джордж, 
конечно, понимает, что .взыскивать 
сейчас с нас царские долги полностью 
нельзя. Орган французской биржи 
„Тан" поясняет смысл предложения 
экспертной комиссии, заявляя, что 
нужно добиваться полной полигиче 
ской и торговой свободы дпя иностран-
цев. Аппетиты нец/рные, но при том 
положении, в котором находится Ев 
ропі, удовлетворение их более чем 
сомнительно. Более трезвые англий 
ские газегы, как, например, „Дейли-
Геральд", вполне правильно указыва-
ют, что в Генуе английские консерва-
торы будут действовать за одно с 
французскими делегатами. Как ни пы-
тается Ллойд-Джордж умаслить эту 
опасную для него коалицию, ему труд-
но расчитывать на дальнейшую ее 
поддержку, даже внутри страны. Не 
даром один из лидеров английских 
консерваторов, лорд Керзон, не бу-
дучи уверен в Ллойд-Джсрдже, начи-
нает „делать глазки" вождю англий-
ских меньшевиков Гендерсону, партия 
которого, однако, несклонна поддер-
живать ни консерваторов, ни заигры-
ваний с ними Лпойд-Джорджа. Ллойд-
Джордж запутался в своей игре меж-
ду консерваторами и сторонниками 
мира с Россией, и, чего доброго, по-
летит вслед за Брианом, сломившим 
себе голову в такой же игре. Не от 
хорошей жизни летят один за другим 
премьеры европейского капитализма. 
„ Спасители" Советской России не 
обойдутся без „советского лечения". 

Помощь Югославии Врангелю. 
ВЕНА, 7. Появившиеся в венской 

печати разоблачения относительно 
потитики белградского поавительства 
показывают, что русские іеакционеры, 
имеющие свое организации в Праге, 
Вене, Будапеште, Белграде и Софии, 
в '20 году пользовались поддержкой 
германских монархистов. Русские мо-
нархисты ведут теперь пропаганду на 
средства югославского правительства 
поддержкой которого они пользуются 
и в других отношениях. В ответ на 
утверждение министра индел Пинчича 
об аполитическом характере дея-
тельности Врангеля в Югославии, де-
путат Москолевич заявил в парламен-
те, что Врангель лишБ4 недавно совер-
шил об'езд русских эмигрантских кру-
гов. Ссылаясь на достоверные источ-
ники, Москолевич утверждает далее, 
что Врангель готовит нападение на 
Россию и ведет кампанию вместе с 
германскими монархистами. „Югослав 
ское правительство", заявил Москоле-
вич, „всячески поддерживает махина-
ции в центре, которые строит белград 
ский представитель деникинского пра-
витепьства Штрандман, попрежнему 
пользующийся правом^экстерриториаль-
ности, несмотря на то, что деятель-
ность его крайне вредна государствен-
ным интересам Югославии". 

- --1.Г—-„• дт 

Англия требует уплаты. 

ЛИФИЛЬЦ, 6. По сообщению „Дей-
ли Телеграф", нота английского пра-
вительства с требованием уплаты 
причитающихся ему сумм была отправ-
лена Франции, Италии, Португалии, 
Румынии, Сербии и Греции. В ноте 
должникам дан шестимесячный срок. 

Предложение председателя союза амери 
канских углекопов. 

ЛОНДОН, 5. Председатель союза 
американских углекопов обратился к 
вашингтонскому Конгрессу с предло-
жением национализировать рудники, 
указывая эту меру, как единственное 
средство к восстановлению спокой-
ствия и укреплению промышленности 

Манифистация в Милане. 

РИМ, 5. Из Милана сообщают: по-
хороны убитого фашистами железно-
дорожного рабочего превратились в 
грандиозную манифистацию, в которой 
приняли участие сто тысяч человек. 
Были представлены все рабочие пар-
тии и профсоюзы. 

Тсицукдский д ш ф и к и й п р о м ы с е л . 
(К сдаче его в аренду). 

Дельфины. Редкии из граждан на-
шей Республики может сказать*, что 
не знает дельфинов. С берега моря, 
с борта пароходов, купаясь в море, мы 
видим довольно крупных размеров ры-
бу, „играющую" на волнах. Эта „ры-
ба"—на самом деле китообразное мле-
копитающееся. 

У ^берегов Абхазии дельфины встре-
чаются обычно двух видов: обыкновен-
ный и черный. 

Обыкновенный дельфин. Обыкновен-
ный или черноморский дельфин (Беі 
рЬіпиз сіеІрЪіз)—самая распространен-
ная разновидность дельфинов у наших 
берегов. В отличие от другого вида 
обыкновенный дельфин характерен до-
вольно светлой окраской. Длина его 
доходит до З1 > и даже 4 аршин, а 
обычная от 2 до 21/» аршина. Обыч-
ный вес этой разновидности 2—3, но 
встречаются экземпляры весом в 6 — 7 
и даже 71 /2 пудов. 

Черный дельфин. Другая разновид-
ность у наших берегов—это черный 
дельфин или морская свинья, (Тигзіорз 
Іигііо ГаЬгіс или Тигзі р« Ігитсаіиз М.) 
встречается значительно реже обыкно-
венного дельфина. Длина его доходит 
до 7 аршин при общем весе в 20 пу 
дов. Обычно же эта разновидность ве-
сит 3 — 4 — 5 пудов при длине в 3 — 
31/з аршина. 

Азовский дельфин. Встречается у на-
ших берсгрв и еще разновидность 
дельфинов—это азовский или малый 
дельфин (РЬосаепа соттцп^з) , У на-
ших берегов он . встречается реже пер 

вых двух. Длина его редко превы-
шает 2—21 /а аршин при весе в 2 
пуда. 

Причины дельфиньего промысла. Дель-
финий промысел на Черном море ве 
дется издавна, главным образом у 
наших берегов и с мая по сентябрь 
в открытом море. Дельфиньим про-
мыслом на Черном море занимались 
почти исключительно турки. Занятие 
это производилось для добычи дель-
финьего жира, который в Малой Азии 
охотно приобретался населением для 
освещения, а в годы недородов дель-
финье мясо кроме того шло на еду. 

В довоенное время. С течением вре-
мени дельфиний жир завоевал себе 
новые дороги к сбыту. Он стал упот-
ребляться на приготовление ворвани, 
смазочных машинных масел, лекар-
ственных препаратов, мыла (главным 
образом „зеленого", „медицинского" и 
т. п.), ваксы и т. д. Костяк дельфи-
на стал использоваться для приготов-
ления клея и спермацета, мясо (кроме, 
как мясо) для мясокостной муки и 
,туков и, наконец, кожа для выработки 
лучших сортов одежной и обувной 
кожи. 

Жир. В последние десятилетия на-
укой и техникой на практике разре-
шен был важный вопрос о превраще-
нии жидких жиров в любое состо 
яние твердых жиров. Это а связи 
с выделкой жиров, превращающей 
даже о т в р а т и т е л ь н о вонючую 
китовую и моржовую ворвань в со-
вершенно с'едобные жировые вещества 

I перевернуло взгляд на жиры рыбные 
I и водяных млекопитающихся. 

°/о содеожания жира дельфина. % 
жировых веществ в дельфинах колеб-
лется от его разновидности, сезона, 
возраста и др. Наибольший °/о ^жира 
в дельфинах азовских и наименьший 
в обыкновенном. Наиболее жирны 
дельфины раннею весною в феврале— 
апреле. 0/© жировых веществ вслед-
ствие всех этих условий колеблется 
от 35 до 50о/о, и выше, общего веса 
дельфина и в среднем можно считать 
в 4 0 % ' При варварской вытопке тур-
ками его нужно понизить до 25—30°/ 4 . 
Кожа обычно весит около 8 проц. 
Клею добывается от 21 / , до 4 проц. 
общего веса. В среднем можно счи-
тать 3 проц. Спермацета можно до-

круглый год даже у берегов. Промыш-
ленно же поставленный промысел 
летом должен далеко отходить от бе-
рега, 

„Излюбленные" места. На всем Кав-
казо-Черноморском побережье наибо-
лее излюбленным местом пребывания 
дельфинов считается закрытая от зим-
них северовосточных ветров пицунд-
ская бухта. Хорошими же местами 
считаются гагринская, сухумская и 
скурджская бухты. 

Кустарный промысел. Обычно турки 
занимались дельфиньим промыслом 
кустарническим способом. Выезжали 
на лодках и стреляли из ружей или 
же ловили небольшими сетями у бе 
регов. 

Промышленный способ. Но в послед-
бить ОТ 0.6 проц. до 1.0 проц. в 
среднем около 0,8 проц. Остальное 
—мясо, потери при производстве и т. 
п., из которых относительно ценно 
только мясо. 

Сводка •/„ «/о содержания. Если это 
свести для наглядности в таблицу мы 
получим: 

Жировых веществ 44,0 проц. 
Клея 3,0 . 
Спермацета 0,8 „ 
Кожа 8,0 „ 
Мясо, тука и потери 

производства 42,2 „ 

В с е г о 100 проц., 
Сезон. Сезоном ловли дельфияов у 

наших берегов нужно считать октябрь 
—апрель, когда они цриходят из от 
крытого моря по мере хода сельди, 
камсы, бычков и т. д. В мае они уже 
уходят в открытое море Лучшим вре-
менем считается февраль, март и ап-
рель, но ловля кустарно может итти продуктом, 

/ 

К Ш ж т ш партийной конференции. поженив отвергло, считая такую ко-
миссию излишней. 

С о г л а с и е м е ж д у Ф р а н ц у з 
пнигл и б е л ь г и й с к и м каби-

н е т а м и . 
БОРДО. Французская печать под-

іеркивает полное согласие, существу-
ощее между французским и бельгий-
:ким кабинетами, по главным вопро-
с и Генуэзской конференции. 

Б е з П у а н к а р е ни ш а г у . 
ЛОНДОН Члены французской деле-

ации на Генуэзской конференции бьі-
іи приглашены в министерство иност-
іанных дел, где Пуанкаре, после сло-
ж н ы х инструкций, передал им ме-
юрандум, который должен служить 
іелегатам руководством. 

„Правда" о Генуэзской конференции. 

нее время дельфинйй промысел пере-
шел на промышленную ногу. Длинны-
ми в ЮОо, 1200 саженей сетями, при 
глубине в несколько десятков саже-
ней, делали тоню, в которой захваты-
вали за заезд в среднем 150—200 — 
250 штук, а иногда и свыше 1000. 

Результаты сезонов. Точных цифр го-
довой добычи дельфинов нигде нет. 
Можно варьировать лишь на прибли 
зительных цифрах. Известно, что еже-
годно из Абхазии вывозилось в Тур 
цию 20—25 тыс. пуд. дельфиньего жира. 
Известна добыча жира на Пицунде в 
один из годов за один месяц март, 
которая превышает 6000 пудов при 
турецкой вытопке. 

„Турецкая" вытопка. Турки дельфино-
промышленники добытое сало резали 
на куски дан^е с коже^ и, сложив в 
котел, вытапливали прямо на огне, 
отчего пропадало много жира в выш-
варках, а добытое было малоценным 

сЖ сГенуэзской конференции. 



М • ^ЧРЛИН. Обсуждая результаты 
» ^енции исполкомов трех Интер-

.онфе^ лв, „Роте-Фане" говорит, что 
национал. , о ж и л краеугольный ка-
лонгресс за,. ч т е д и н о г о пролетар-
и е в для создь э т о г о т 

;кого фронта. По. т ь с я к / 
:кие массы могут го п ДУ 

• народному выступлению - - , ^ .йские 
результата конференции, по 'мнению 
газеты, невелики, и вина за 87 0 пада-
ет на представитепей второго Интер-

национала с их откровенными попыт-
ками к саботажу. Если с с о б и і а выра-
ботанное воззвание не содержало в 

^себе ясно выраженно й "программы 
действий международного пролетариата 

вперед открытием Генуэз ской конферен-
ц и и , то ответственность за это пада-

ет на второй Интернационал', который 
находится в полной аависимости от 

.капиталистических правительств Ан-
Чанты. Далее „Роте-<|>ане" сожалеет, 
что всеобщий международный конгресс 
рабочих не будет созв?»н одновременно с 
Генуэзкой конференцией, '.возлагая от- [ дела 
з ітственность за это, в первую оче- * 

редь, опя* Г. іЬ таки на вождей второго Интерн' п ^ ационала. По мнению газеты венск -
.ии Интернационал, предотвратив 

^ 0 лместно с коммунистами срыв кон-
ференции, доказал, что, в важных слу-
чаях, он может отделиться от второ-
го Интернационала. В заключение, 
газета подчеркивает роль, которую 
играла на конференции германская 
социал-демократическая партия, при-
сутствовавшая на ней в качестве 
молчаливой участницы. Этим обстоя-
тельством, говорит газета, об'ясняется 
крайнее недовольство .Форвертса" 
конференцией. „Фрейхейт" находит, 
что конференция трех Интернациона-
лов положила начало созданию едино-
го пролетарского фронта. Общее воз-
звание знаменует собою сближение 
международного пролетариата на поч-
ве практической повседневной борьбы. 
Газета предлагает „Форвертсу" пре-
кратить свои попытки к саботажу и 
тенденциозным извращеням существа 

В Советской России. 
Н о в ы й д е и р а т о п р е д м е т а х 

д о м а ш н е г о о в и х е д з . 
МОСКВА. Совет Народных Комис-

саров опубликовал 29 марта новый 
декрет о домашней обстановке. Соглас-
но декрета, предметы домашнего оби-
хода (мебель, одежда, белье, обувь, 
посуда и т. п.) не могут быть истре-
бованы бывшими собственниками от 
их фактических владельцев, если 
предметы эти получены от соответ-
ственных государственных (коммуналь-
ных) органов в установленном поряд-
ке. 

В случае немозможности доказать 
получение имущества в установленном 
порядке от соответствующих органов, 
фактические владельцы, принадлежа ( 
щие к числу трудящихся, сохраняют, 
в своем владении упомянутые предме-
ты, если бывш. собственник утратил 
владение этим имуществом не менее 
чем за один год до опубликования 
настоящего декрета. 

КРАСНЫЕ ЦАРАПИНЫ, 
ОПЯТЬ ВЕСНА. 
(Немножко лирики). 

Солнце греет сильней—и довольно 
тужить!.. 

Вновь природу весна разодела!.. 
Вновь могу до зимы я без комнаты 

жить 
В ожиданьи чудес Жилотдела1.. 

Ночи станут теплей—удалюсь я в 
леса... 

Фрукты, ягоды—чем не питанье? 
Что тогда мне—Епо! И зачем мне 

хамса 
И .условной" муки ожиданье?!.. 

Там деревьев высоких могучий покой 
Диких пчел сладкий мед, зреют розы.. 
Торопись же, пока их умелой рукой 
Не коснулися наши Совхозы!,. 

Горный воздух там чист, родников 
там—не счесть... 

Корешки и целебные травы... 
Буду воздух вдыхать, буду травки 

те—есть... 
До свиданья, Курупры, Комздравы!.. 

Прилетела весна—и довольно тужить 
Рязпетеляг.к. сомнений завеса 

Д р а н д ы . 
(Г/мистинский у.) -

П о с е в н а я нампв інин . 
Увеличение посевов. В нынешнем го-

ду граждане нашей волости засеива-
ют значительно большую площадь чем 
в прошлом году и пожалуй будет боль-
ше довоенной площади. 

Озимые. Так озимыми хлебами засе-
яно по волости около 120 десятин. 

Яровые. Под яровые запаханы уже 
поля и есть полная уверенность, что 
не будет оставлено незасеяным жи од 
ного клочка пригодной земли. 

концу. 

Это явление еще больше возбужда-5 

ет к себе внимания, если мы узнаем, 
что крестьянство вызывалось на про-
вокацию. Разными темными элемента-
ми и шептунами усиленно распростра-
нялись слухи, что Советская власть 
все лишнее зерно будет отбирать и 
отбирать безвозмездно. Но эта оче-
редная провокация не удалась. Кресть-
янство уже поняло и осознало, что 
„земля трудовому народу" не слова, 
а жизнь. Оно уже поняло, что такое 
продналог, его значение и выгоду 
своевременного внесения. И на прово-
кацию раньше обычного времени и в 
количестве большем чем в довоенное 1 

время засеяло поля. 
3. Бениа. 

В Совнаркоме С. С. Р. Ш ж н и . 
Число больных в Абхазии. 

А Б Х А З И И . 
Г а л и . 

(Самурзаканский у.). 

Уездная конференция. У нас закончи-
лась уездная партийная конференция. 
На конференцию прибыло 28 делега 
тов с решающими и 4 с совещатель-' 
ными голосами. 

Повестка дня была принята, пред-| 
ложенная Областкомом Абхазии: 

-1. Текущий момент и задачи партии | 
2. Выборы уездного партийного 

комитета. 
3. Выборы делегатов на Всебахаз-

скую конференцию и 4. Текущие дела. 
Выбранными в уездный партком ока 

запись т. т. Убирия, Хабурзания, Кор-
I сантия, Джабава и Джоджуа. Канди-
I датами в члены комитета избраны: 
• т. т. Хасая и Шония. 

Делегатами на Всеабхазскую конфе-
ренцию избраны т. т. Убирия, Кития 

Шония, Хабурзания, Хасая, Джоджуа, 
Джабава, Квеквесхири, Баслаже.Тупу-
рия, Ордашелия и Хуцулава/Кандидата-
ми к ним. Т. А. Габуния и К. Гогохия 

А д з ю б ж а . 
(Кодорский уезд.). 

Ф е л ю ж н и к и . 

В пользу голодающих. Ввиду того, 
что мост через реку Кодор взорван 
отступающими меньшевиками, через 
реку переправляются на 2 фелюгах. 
Население потребовало, чтобы фелюж-
ники часть заработка отчисляли в 
пользу голодающих. Фелюжники, счи-
таясь с заявленным желанием сельчан, 
постановили ежедневно из своего за-
работна отчислять по ЮО.ООо рублей 

Официальный X Р О Н И К А. 

этого постановления Совнаркома 
реализации. 

Кодорсиий мост. Затем заслушана 
была информация председателя Сов-
нархоза т. Певцова о состоянии моста 
и дамбы около моста через реку Ко-
дор. Мост этот играет большое не 
только местное значение, но и обще 
республиканское, так как связывает 
южные уезды Абхазии,—Кодорский и 
Самурзаканский, с Сухумом и цент 

отдел. 
П о с т а н о в л е н и е 

Центрального Исполнительного Комитета 
Абхазии. 

Принимая с мом:нта вступления 
Советской власти в полной мере дек-
реты РСФСР о национализации домов 
на территории Абхазии, Центральный 
Исполнительный Комитет приказывает| 
Коммунотделу создать комиссию на 

редмет денационализация некоторых 
домов в черте города. 

Комиссию составить из представи-
телей НКВД, Коммунотдела, Совпрофа, 
Горсовета и Рабкрина. 

Инструкцию для комиссии в іработать 
НКВД и Коммунотделу. 

За председателя ЦИК Абхазии 
Кухалейшвили. 

Секретарь ЦИК Абхазии Тиранян. 

— * -- — ---"• " = = 

Современное производство. Но совре- і 
менная техника ушла далеко. Ныне | 
отделенное от кожи сало, измельчен-
ное специальной машиной, передается 
в следующую машину, где жир выпрессо 
вывается в холодном состоянии, после 
чего поступает в специальные жиро-
топельные котлы, откуда уже выхо-
дит великолепный,совершенно без за-
паха и в большем количестве, ценный 
продукт. 

Договор. Во второй половине марта 
Совнархозом Абхазии был заключен 
договор с Промысловым Кооператив-
ным Товариществом „Анализ" ца 
сдачу последнему в арендное поль-
зование пицундских дельфиньих 
(іромуслов и п р а в а исклю-
чительного лова дельфинов з Гіицунд-
ской бѵхте сооком на два года. 

'С 18 а п р е л я с е г о г о д а . 
II ! Выработка плана проведения .Недели" 

! поручена Оргинотделу. Ему же пору-
чено наметить цокладчоков. 

О проведении дня о ленских событиях. 
17 апреля в Рабочем Клубе постанов-
лено организовать вечер-концерт и 
митинг, посвященный памяти ленско 
го расстрела рабочих. 

О приобретении газет и журналов По 
ручено КультоделуСовпрофа составить 
смету на выписку местной и централь 
ной литературы. 

Вечера в пользу культработы. Реше-
но организовать вечер в 1-ом гостеа 
тре 20 апреля для изыскания средств 
на культурно просветительные цели 
Совпрофа. 

Подарок курсантам. В ответ на 
письмо курсантов, командированных 
Совпрофом в Москву, решено послать 
им по пяти миллионное рублей и по 
сылки по пуду муки каждому. 

Ю I 

Абхазия голодающим. В кассу Ц. К. 
Помгола Абхазии в пользу голодаю 
щих поступило с 1-го марта по 1 е 

' апреля с. г. 
I 1. Пожертвований от членов 
1 союзов . . . . р . 7 .127 .505 
! 2. „ „ разных уч-
реждении и лиц . р. 6 .541 .390 

„ „ лирамч 60 
3. Отчислений „ р. 21.686.000 
4. Пожертзэзаний, собранных уезд-

ными комиссиями . р. 19.599750 
5. От увеселительных учрежде-

ний р. 3 .511.825 

А всего за иарт поступило 
р. 58 ,466 .470 рублей 

и лир турецких бумажных 60 

Ответственные Редакторы 
Н. А к и ч т а а і і А П е н я х о з 

Коммунальный отдел предлагает всем В Л А Д Е Л Ь Ц А М 
и А Р Е Н Д А Т О Р А М всех видов по-

мещений, приспособленных под промышленные, торговые, ремесленные пред-
приятия и склады, в т р е х д н е в н ы й с р о к о з а б о т и т ь с я в н е с е -
н и е м а р е н д ч & й п л а т ы за 1821 год. 

Лица, не внесшие таковой в течение указанного срока, будут лишены 
права в дальнейшем пользования помещением и оштрафованы. 

Заскоммунотделом Т. ВОЛКОВ 3 3 
Гагр, района вы I Народный судья зывакт Софию 

Подд.\ оную по мужу Олнмлскуюпо делу о 
разводе. 

Ѵ т р п а и а л и ч н а я к а Р т о ч к & з а №8, выд. 
І І К Р л п ы Гум. Уездвоенком. на имя 
Какова Николая. Считать недействитель-
ной. 

Н а р к о м а т труда доводит до све-
дения всех учре-

ждений, предприятий и организаций кик 
государственных, так и частных, что но 
становлением президиума Совпрофа ЯСіха-
зип от 4 января 1922 года утверждены :іч 
праздники: Рождество-2 дня, Пасха 2 дои. 
Духов день, Благовещение, Преображение, 

і Вознесение, Успение и Крещение. 
Рождество празднуется 25 и 26 декаб-

і ря. Пасха-субботу и понедельник (Воскрв-
і сенье-как недельный отдых). Канун Рожде-

ства (24 декабря) и Паехп (в пятницу) 

Сух. ештріііешя станция 3" Установленные десять праздничных дней 
Н(1ИІПіиНѴПО3доводит до в сеобщего свеДе-' Согласованы с обычными для большинства 
ІІиІЧгІуПАІіиЦнпя всех граждан города населения праздниками но старому оти.ію. 
Сухума, имеющих алектрич. освещение, Секретарь Н. К. Т. Н. Чачавп. 
что пользование электрическими согрева-1 — 
тельными приборами, как то: печами, і ц „ 
,'тюгам.і, кастрюлями, кипятилками и т.д : І̂ОрВГвНТСТВО ху^е извещает чтосЬІ 
іяя ПГПППГП ня тп іпршаипіі атаѵтппор. г ноппщдоі, 11' 

Ѵ т о п а і і п разрешение на право жит. в 
] і с р Н Н и Абхазии, выд. НКВД, на имя 
Ив. Ник. Арнчиди. Считать недействитель-
ный. 

без особого на то разрешения электриче-
ской станции воспрещается. Нарушение 
данного постановления повлечет за собой, 
на первый раа, штраф в размереот 300000 
до 5,000,000 р., а на следующий раз або-
ненту будет совершенно прекращена по-
дача электрич. энергии. 
Завед. коммунальным отделом Т. ВОЛКОВ 

Завед. алектр. станцией (подпись). 5—4 

гласно заявления поданного Морагенетву 
гражданином Николаем Левентпди, пос-
ледним УТЕРЯНА багажная квитанция 
•<а № 3065^3006 на десять мест багажа, 
прибывшего 10 марта сего года из Ново-
российска пароходом .Ильич", общим ве-
сом 40 пудов. Означенную квитанцию счи-
тать недействительной. 3—3 

Издание Облас'ткомаи Абцика. 1-я Советская типография Сов. Нар. Хоз. Т и р а ж г а з . 150Ѳ экз" 

Літв-фанв'овонфвренции3хйн*йвііационалов. Очемчйры. 
(Кодорский уезд). 

Партийная конференция. На прошед-
шую у нас на днях уездную партийную 
конференцию собралось 28 ксьфе{ен-
тов с решающим голосом. 

Повестка дня была обычная для 
нынешних уездных конференций. 

В комитет Кодорского уезда избран-
ными оказались: т. т. Микамба, Джа-
вахия, Чолокуа, Маргания и Аблотия 
и кандидаты Гудавадзе и Купуния. 

Делегатами на Всеабхазскую парткон-
ференцию наша конференция песлала 
т. т. Цагурия, Агирба, Микамба, Джа-
вахия, Чолокуа, Тания, Кобахия, Ива-
ненко, Купуния и Богучава и канди-
датами Гудавадзе, Маргания и с со-
вещательным голосом Минасян. 

ДОаджара. 
(Гумистинский у.). 

Р е м о н т м о с т е . 
Быстрым темпом идет починка мос-

та по драндскому шоссе через р. Мад-
жару. Уже пропускают через мост ав-і 
тамобили и даже грузовики. Оконча-
ние работ ожидается в ближайшее 
время. 

Табак. Но табаком в нынешнем го-
ду сельчане не интересуктся и по 
всем вероятиям табак не будет сеять-
ся. 

Огороды- Огороды с промышленной 
целью не возделываются, хотя дпя соб-
ственных потребностей устроены каж-
дым хозяином. 

Сады и виноградники. Понятно, ка-
ковы будут результаты урожая садов 
и виноградников, сейчас предсказать 
нельзя. Но пока все идет нормально 
и хорошо н пока виды на урожай 
удовлетворительны. 

Г у д а у т ы . 
Нет х у д ^ б е з добра . 

Вести о юлоде в России и Грузии, 
дошедшие до всех закоулков нашего 
уезда, сильно напугали крестьянство. 
Совершенно стихийно оно, как никог-
да, взялось за обработку своих полей. 

Обычно крестьянин нашего уезда 
преспокойно спал до пасхи и не ду-
мал до нее ни о каких посевах и за-
севах. Совсем не ту картину мы видим 
в нынешнем году: еще до пасхи не-
сколько дней, а посевы подходят к 

Общегородское собрание. 

11 апреля состоялось в гарнизон-
ном клубе общее собрание членов су-
кѵмсктй городской организации КПГ. | 

Президиум был избран в составе 
г. т. Певцова, Волховского и Лакобы. 

Заслушан первый доклад зам. Нар-
комзема гр. Селиванова о работе Нар-
комата Земледелия. Прения по док-
ладу перенесены на следующее об-
щее собрание. 

По докладу о .двухнедельнике по-
мощи Красной армии", план которого 
разработан Областкомом, решено при-

нять самое активное участие в прове-
дении его. 
Затем произведены выборы на област-
ную партийную конференцию. Избран-
ными оказались т. т. Певцов, Лакоба 
Н., Борисенко, Изанов Зл., Жуков, 
Гварамия, Бахгадзе, Подольский, Бе-
ленький, Губели, Хохлов, Сванидзе, 
Волховской, Кремлянский, Акиртава 
Н., Стокис. Парцвания, Цитлидзе Арш. 
и кандидатами к ним т. т. Рудь, Корн-
штейн, * Скоров, Пеняков, Таранова, 
Генким. 
Собрание закрыто пением Интернаци-
онала. 

Паптийноя жизнь. 

И родится надежда—до смерти про-
жить, 

Обойдясь без об'ятий Собеса! 
Приезжий. 

0 н а з и д а т е л ь н о м ч т е н и и . 
На советы назидательного чтения 

мы получили целый ряд ответов. Не-
которые из затронутых учрежденй го-
ворят, что мы им неправильно пореко 
мендовали пьесы. Рассмотрев все это, 
мы решили дать дополнительный спи-
сок назидательного чтения. і 

Полиграфотделу вместо рекомендо-
ванной „Не в свои сани не са-
дись" рекомендуем „Бумажное цар-
ство". 

Наркомфину „Не было ни гроша, 
вдруг алтын". 

Обвнешторгу „Доходное место". 
Наркомсобесу „Бедная невеста". 
Лескому „Светит, но не греет". 
Наркомпроду „Сытый голодного не 

разумеет". 
Центросоюзу „Вова приспособился". 

1А самой редакции „Пропавшая гра-
мота". 

1 Дополнил Любопытный. 

Имущество, признанное со дня 
опубликования этого декрета бесхозяй-
ным, может быть истребовано соб-
ственником в установленном порядке, 
если собственник заявит о своих 
законных правах на имущество в те-
чение 2-х месяцев с момента опубли-
кования настоящего декрета. 
Прямое сообщэние между Кенигсбергом 

и СоветроссиеИ. 
НАУЭН, 7. Открылось прямое желез-

нодорожное и почтово-телеграфное 
сообщение между Кенигсбергом и Со-
ветроссией через Двинск, при чем 
латвийское правительство дало гаран-
тию, что линия не будет проходить по 
польской территории. 

Первый рейс Трместинекого Лойда. 
РИМ 5. Из Триеста отправился в 

Одессу пароход "Карпиола. с товара-
ми и пасажирами. Это первый рейс, 
организуемый Триестинским Лойдом, 
для возобновления торговых сношений 
с Россией. 

По договору арендатор должен сдать ' 
Совнархозу Абхазии „10 от тото-1 
вого продукта в виде топленого жира ( 
Ч соленого мяса пропорционально их! 
добыче, превышающей 10.000 пудов | 
готовых продуктов,Сдатчик (Совнархоз) і 
получает по желанию 15 проц. общей 
производительности по себестоимости 
с надбавкой 5 проц. прибыли".. 

А где же кожа, кости и пр. и про-
дукты из них? 

Вытопка. Ни слова не говорится в 
договоре и о способе вытопки сала, 
а между тем он важен для Совнархо-
за в количественном и главное в ка-
чретьенном отнешенйц. 

Весь смысл лащей арендной по і* 

•ики особенно подчеркивает необходи-
мость, если дело дошло до сдачи госу-
іарственного предприятия в аренду, 
:тавить ' у с л о в и е м арендатору 
товышение техники производства или 
з крайнем случае оставление ее на 
прежнем уровне. 

Морение собаки. Обычно дельфиний 
промысел сопровождается ловлей так 
называемых морских собак. 

Морские собаки, — акулообразные 
мелкого вида(АсаиіНіа% ѵиіратів Віззо), 
водящиеяся в довольно большом числе 
у берегов Республики. Из них добыва-
ется ценный продукт, — печеночный 
жир и желатин из плавников. 

Об атом в договоре ни слова. 
Может быть об этом говорит скром 

ный § 12: 
„Арендатор имеет право рыбной 

ловли для нужд промысла"? 
Мы этого решить не могли. 
Причины происшедшего. Причины упу-

щений в договоре мы видим исключи-
тельно в том, что договор был заклю-
чен в тиши кабинетов без предвари-
тельного дебатирования в печати. Это 

[открыло бы новые детали для догово 
I ра и не сомневаемся, что могло воз 
I будить соревнование между рядом пні 
• и учреждений, желающих взять в арен 
ду промысла.А то и другое повело бь 

1 к пользе Республики и в частності 
|того же Совнархоза, 

И П 
> \ 

- ) - V 
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Заседания Совнаркома. Начиная с ! 
сегоднешнего номера газеты реяачция I 
будет освещать подробно деятелыгость і 
Совета Народных Комиссаров нашей | 
Республики, обращая главным обра-
зом внимание на заседания Совета.' 
На последних двух его заседаниях,; 
происходивших при председательство 
вании тов. Н. Лакобы, был разрешен 
целый ряд вопросов, представляющих 
большой интерес для широких слоев 
населения Республики. 

Финансовое положение Республики. На 
первом из, этих заседаний был заслу-
шан доклад Наркомфина Абхазии тов. 

I Алании о положении финансов Рес-
публики. Обсудив доклад. Совет пос-
тановил, в виду критического финан-
сового положения и принимая во вни-
мание средства, необходимые на неот-
ложные работы Наркоматам и учреж-
дениям Республики, предпринять ряд 
решительных мер. 

Реализация Табаков. Между прочим 
Совнарком постановил забронировать 
за собой 50 .000 пудов листового та 
баку и возбудить немедленно ходатай-
ство перец Обвнешторгок о реализации 
такового. При чем постановлено пред-
ложить абхазскому отделению Обвне-
шторга оказывать всемерное содейст-
вие к скорейшему проведению в жизнь 

ральной и северной частями Респуб-
лики и стоит на дороге Сухум—Гру-
зия. Выслушав доклад т. Певцова, 
Совнарком постановил предложить 
Совнархозу немедпенно приступить к 
работам по восстановлению, взорван-
ного отступающими меньшевиками в 
1921 году, Кодорского моста и укреп-
лению дамбы при мосте. | 

Авто-транспорт. По заслушанному до 
кладу Автоуправления о переводе ав-' 
то-транспорта на хозяйственный рас-' 
чет, Совнарком постановил передать ! 

этот вопрос на рассмотрение Высше-
го Экономического Совещания Респуб-

ілики. • 

Легковые автомобили. Относительно 
' имеющихся легковых машин постанов-
' лено закрепить по одной за Совнар-

комом, Наркомвнѵделом, Абчекой, Сов 
нархозом и Областкомом, переведя их 

! с 1 апреля на полное содержание тех 
іучреждений, которые ими пользуются, 

Остальные же легковые машины ре-
і шено оставить в гараже для пользо-
' вания остальными Наркоматами и уч-
[ реждениями. 

Ликвидационные бессрочно отпускным. 
; Совнаркомом рассматривался вопрос 
I об удовлетворении ликвидационными 
! военно--служащих, уволенных в бессро 
I чный отпуск. При чем Совнарком пре-
дложил Наркомфину в порядке первых 
очередных выдач выдать Военкомату 
сумму, необходимую для уплаты воен-
но-служащим. уже уволенным в бес-
срочные отпуска. 

Акциз на вино. Совнаркомом поста-
новлено впредь до принятия акциз-
ного устава, взыскание акцизного 

'сбора с производителей крестьян при-
I остановить. 

За март — декабрь истекшего 1921 
' года по всем лечебным учреждениям 

Абхазии зарегистрировано 16,429 ин-
фекционных заболеваний. Из этого 
числа коечным лечением пользовались 
21 проц. 

Интересные цифры получаются от 
сводок по отдельным болезням. Подав-
ляющий проц. заболеваний дает ма-
лярия. Малярийных больных зарегист-
рировано 82 проц. Туберкулез легких 

I и сифилис .дают одно и то же число 
1 больных: каждый по 4,3 проц. Тифы 

не получили широкого распростране-
' ния, но все же собрали 2,4 проц. об-
1 щего числа, при чем наиболее „ попу-
лярен" возвратный—1,1 проц., брюш-

ной—0,8 и сыпной—0,5 проц. Из 
других заболеваний на инфлюенцу па-
дает 1,5 проц., дизентерия—0,8, диф-
терит—0.7. сибирская язва—0,6, пе-
релой—0,4,коклюш—0,3, мягкий шанр 
—• 0,3, натуральная оспа—0,2,] за-
ушница (свинка) —0,2, корь—оЛ и 
скарлатина- 0,05 проц. 

Интересна и сезонность болезней. 
Наибольшее число больных сыпным и 
возвратным тифом наблюдалось в ап-

, реле, больных брюшным тифом, корью, 
|коклюшем,сибирской язвой и свинкой 
. в июле дифтеритом в мае, сифилисом 
! перелоем и шанкром в августе, "маля-
I рией в сентябре, туберкулезом легких 
| в ноябре. 

В п р е з и д и у м е С о в п р о Ф а . 

Штат оргинотдела. 11 апреля состо-
ялось заседание президиума Совпрофа, 
на котором постановлено заведыва" 
ющим оргннотделом назначить т. По" 
дольского. 

| Штат оргинотдела утвердить в сос-
' таве Заворготделом, заведующего инфор 
! мационно-статистическим подотделом и 
'инструктора. Тов. Пенякову поста-

новлено временно оставить инструк-
т о р о м отдела. Заведывающим О. Н.Т. 
! Совпрофа временно назначить т. Анас 
тасиади. 

1 0 неделе Профин^ерна. Проведение 
недели Профинтерна в Абхазии начать 

ір 18 а п р е л я с е г о г о д а . 
! Выработка плана проведения .Недели" 
! поручена Оргинотделу. Ему же пору-
" чено наметить цокладчоков. 

Профессиональная жизнь. 


